

Fecha <b>16.06.2023</b>	Sección <b>Economía</b>	Página <b>6</b>
----------------------------	----------------------------	--------------------

**NEGOCIAN CON GOBERNADOR**

# Agricultores liberan vuelos en Culiacán

CARLOS VELÁZQUEZ  
economia@elfinanciero.com.mx

CULIACÁN, SINALOA  
CORRESPONSAL

JASSIEL VALDELAMAR  
jvaldelamar@elfinanciero.com.mx

Agricultores inconformes con la comercialización del maíz, desalojaron ayer el aeropuerto de Culiacán, que tomaron dos días atrás, y acordaron con el gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, establecer una revisión técnica conjunta para construir un precio razonable para los 4 millones de toneladas que quedaron fuera del programa de Segalmex.

En cuanto desocuparon la terminal aérea, los productores se trasladaron al Palacio de Gobierno, donde fueron recibidos por Rocha para sostener una reunión donde escuchó todas sus inquietudes.

Ahí, los productores acordaron que estarían dispuestos a bajar el precio de garantía; dos, que el gobierno pudiera aportar de manera adicional; y tres, “que los grandes compradores contribuyan a que se mejore el precio”, dijo Rocha Moya.

El gobernador Rocha añadió también se acordó conformar una mesa donde se revisarán todos los problemas técnicos que pudieran

surgir en el programa de comercialización de los dos millones de toneladas de Segalmex y el gobierno estatal.

**ACUSAN A VILALOBOS**

Por su parte, Marte Vega Román, presidente de la Confederación de Asociaciones Agrícolas del Estado de Sinaloa (CAADES), aseguró que Víctor Villalobos, titular de la Sader, no informa con veracidad al presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, lo que ha llevado a una falta de acción por parte del gobierno para abordar el problema de manera efectiva.

“El secretario no defendió su área al no exigir un presupuesto para los programas que ya existían, es tan culpable como los legisladores al no otorgar un presupuesto”, afirmó.

César Galaviz Lugo, presidente de la Asociación de Agricultores del Río Fuerte Sur (AARFS), dijo que hay 4.5 millones de toneladas que se están vendiendo a precios de mercado y eso pone en peligro los costos de recuperación.

Rogelio García Moreno, presidente de la Unión Agrícola Regional del Norte de Tamaulipas, hizo hincapié en la competencia desigual que enfrentan los agricultores mexicanos, particularmente en relación con los granos provenientes de EU.


**FOCOS**

**Inquietud.** Los productores de maíz de Sinaloa están preocupados por la caída de los precios internacionales y molestos por la falta de apoyo del gobierno federal, ya que al vender su producción no podrán recuperar los costos de sus insumos.

**Precios.** Los futuros de maíz son 30% menores a 2022, y junto con el tipo de cambio, impactan en 900 pesos por tonelada.

**Desacuerdo.** Los productores demandan que se les pague conforme al programa de precios de garantía, y se les otorgue un apoyo emergente.

